
1 

變更臺中市都市計畫（新市政中心專用區南側）細部計畫 

（第三次通盤檢討）案 

【公開展覽說明會－會議紀錄】 

 

一、開會時間：106年 3月 30日（星期四）下午 2時整 

二、開會地點：西屯區潮洋里活動中心 

三、主持人：鄭科長慶賢 記錄：楊靜怡 

四、出列席單位及人員：詳簽到簿 

五、規劃單位簡報：略 

六、與會人員發言摘要（依發言次序） 

（一）顏先生 

本人去年得知市府要辦理通盤檢討，已陳情建議將面臨 20公尺以上

道路的住1變更為住1-1，但此次通檢草案為何未採納本人建議位置。

大墩十一街是 20公尺以上道路，貫穿五期連接到外環道，且沿路分

區包含住 2、住 3、商 1、商 2及醫專區，僅限制住 1作純住宅而無

法作事務所之用，不符現況需求，應重新檢討土地使用分區。 

（二）吳先生 

本人居住在文心一路、家樂福旁，北側基地使用分區原為住 4，後

來申請住變商變更分區為商 4-1並蓋到近 40樓。而本人住家所在之

街廓為住 1，容積率 140%只能蓋低樓層，同一條道路兩側容積率卻

大不相同，建議住 1容積率應一併調整。 

（三）林小姐 

大業路是市區重要幹道，為何要劃設住 1 分區，建議政府應大刀闊

斧將計畫區內的住 1改為住 1-1，或是將面臨 15公尺、20公尺以上

道路的住 1調整為住 1-1，方符合臺灣人使用民情。 

（四）楊先生 

目前通檢草案是將住 1改為住 1-1，並取消側院寬度限制，未來得否

另行加蓋。 
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（五）張先生 

住 1變更為住 1-1後，是否須繳納回饋金，且地價稅是否會增加。 

七、業務單位回應： 

（一）本案係基於 TOD 發展理念，針對捷運場站周邊 300 公尺的住 1 調

整放寬為住 1-1。而今日與會民眾表達應全面放寬住 1 情事，建議

各位提供書面意見，以供錄案提起本市都市計畫委會會審議，後續

亦會邀請陳情人列席說明。 

（二）依本市住變商機制規定，申請基地規模須達 1,000 平方公尺以上或

一完整街廓，於繳交回饋金後始可依商業區容積率建築。倘該基地

申請容積移轉 40%及土地使用分區管制要點相關獎勵項目後，建築

高度確實會較高。 

（三）住 1-1 雖無規範側院規定，但地主未來如欲加蓋仍應符合建蔽率及

容積率規定。 

八、散會（下午 3時整） 
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附件（會議照片） 

  

  

  



 

 







1 

變更臺中市都市計畫（新市政中心專用區南側）細部計畫 

（第三次通盤檢討）案 

【公開展覽說明會－會議紀錄】 

 

一、開會時間：106年 3月 31日（星期五）下午 2時整 

二、開會地點：南屯區公所第二會議室 

三、主持人：鄭科長慶賢 記錄：楊靜怡 

四、出列席單位及人員：詳簽到簿 

五、規劃單位簡報：略 

六、與會人員發言摘要（依發言次序） 

（一）劉議員士州 

都市計畫並非一成不變，應配合現況適時調整。既然市府要辦理都

市計畫通盤檢討，應善用本次機會協助民眾解決住1非法使用問題。

另外規劃草案係以捷運場站 300 公尺為變更原則，但 300 公尺劃設

依據過於薄弱，應彈性調整放寬住 1。 

（二）何議員文海 

七期市地重劃開發迄今已超過 20年，不合時宜之處就應整體檢討。

住 1 無法作公司之用，影響民眾權益甚鉅，市府應加速檢討變更而

非漠視民眾陳情訴求，僅就捷運場站周邊 300 公尺內之住 1 街廓作

變更。 

（三）林先生 

捷運場站周邊 300公尺之 TOD發展規劃理念並不符合現況需求，應

加入思考人的行走方式。日後捷運場站的設置將會帶動黎明商圈、

七期和五期地區發展，人流移動會衍生商圈由點狀、帶狀及塊狀拓

展，是以住 1 之調整就不應侷限捷運場站周邊，而應放眼未來全面

放寬。 

（四）黃先生 

建議市府於規劃階段先行召開公聽會，瞭解在地居民需求，以集眾

人之智讓計畫更具前瞻性。 
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（五）謝先生 

大業路及惠中路交叉路口規劃為住 2，但緊鄰住 2旁邊卻規劃為住 1，

規劃邏輯不合理，建議全面性檢討住 1為住 1-1。 

（六）何先生 

20公尺道路車流眾多，市府在道路兩側劃設住 1並無法讓居民享有

住宅安寧，反而會因車流量大而干擾居住品質。 

（七）林小姐 

有關計畫區內住1變更住1-1的決定權是否掌握在都委會委員手中，

倘委員會不同意放寬住 1，將招致民怨影響民眾權益。 

（八）黃先生 

本人 1 年半前已提陳情要變更住 1 為其他分區，但本次通盤檢討草

案為何未採納本人意見？ 

七、業務單位回應： 

本案係基於 TOD發展理念，針對捷運場站周邊 300公尺的住 1調整

放寬為住 1-1。而今日與會民眾表達應全面放寬住 1情事，建議各位

提供書面意見，以供錄案提起本市都市計畫委會會審議，後續亦會

邀請陳情人列席說明。 

八、散會（下午 3時 30分） 
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附件（會議照片） 

  

  

  

 

 






	西屯區公展紀錄
	西屯區簽到簿
	南屯區公展紀錄
	南屯區簽到簿

